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Ordine dei Consulenti del Lavoro di Napoli 
        Rubrica “Enpacl Informa” 

 

     Redazione a cura dei Delegati ENPACL della Provincia di Napoli 

 
 
      N. 09/2014 
      Napoli  09.07.2014 
 
OGGI E’ IN PROGRAMMA UNA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE RIFORMA 
PROPEDEUTICA ALLA PROSSIMA ASSEMBLEA DEL DELEGATI DELL’ENTE CONVOCATA 
PER IL 24 LUGLIO PROSSIMO. SOTTO ESAME LA POSSIBILITA’, ATTRAVERSO UNA 
SOCIETA’ DI SERVIZI, DI FORNIRE UN AUSILIO PROFESSIONALE AI COLLEGHI. 
PROFICUA RIUNIONE DELL’ASSEMBLEA DEI DELEGATI IL 19 GIUGNO SCORSO CHE HA 
APPROVATO, TRA GLI ALTRI, IL BILANCIO CONSUNTIVO 2013.  
 

Non c’è un attimo di tregua , a livello di impegni, per i Delegati ENPACL nemmeno 

in questo mese di Luglio che, solitamente, non prevedeva per loro operatività di 

sorta. Invece, no!! Il 24 Luglio prossimo, alle ore 10:00, presso il Conference Center 

dell’Aran Hotel in Via Andrea Mantegna n. 130, Roma, è convocata l’Assemblea 

del Delegati per deliberare sul seguente ordine del giorno: 

- Punto 1 Regolamento di attuazione ex art. 4, comma 5 dello Statuto. Attività 

di sviluppo e sostegno all’esercizio della libera professione; 

- Punto 2 “Piattaforma servizi” per la Categoria; 

- Punto 3 Analisi della composizione del portafoglio dell’Ente; 

- Punto 4 Varie ed Eventuali 

La convocazione è già pervenuta a mezzo PEC, prot. 207/Pres. dell’ 8 Luglio 2014 

a firma del Presidente Alessandro Visparelli. 

Nell’ottica di tale Assemblea è stata convocata, oggi 09/07/2014, una Riunione 

Straordinaria della Commissione Riforma proprio per esaminare, in via referente, e 

per apportare le eventuali e/o dovute correzioni agli argomenti che costituiscono i 

due punti all’o.d.g. della seduta Assembleare dei Delegati il 24 Luglio prossimo. 

Invero, l’Assemblea ha già avuto la possibilità di un approccio all’argomento della 

“Piattaforma Servizi” per la Categoria avendone discusso nella seduta 

dell’Assemblea del 19 Giugno pur avendo il Presidente Visparelli anticipato che 
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avrebbe preferito un ulteriore approfondimento della Commissione Riforma in 

subiecta materia. 

In linea di massima, come vi relazioneremo in prosieguo di questa informativa, i 

Delegati di Napoli sono favorevoli alla “ratio” del provvedimento da adottare in 

favore della Categoria così come annunciato dal Collega Maurizio Buonocore nel 

corso del suo intervento il 19 Giugno scorso. 

E ritorniamo allo svolgimento dell’Assemblea del 19 Giugno 2014, con inizio alle ore 

10:00 sempre presso il Conference Center dell’Aran Hotel di Roma, convocata per 

discutere e deliberare sul seguente o.d.g. : 

PARTE STRAORDINARIA 

1. Fusione Enpacl / Rosalca, approvazione progetto/ 

PARTE ORDINARIA 

1. Verbale n. 179 dell'assemblea dei delegati del 21/11/2013; 

2. Comunicazioni del presidente; 

3. Bilancio consuntivo 2013; 

4. Riclassificazione bilancio di previsione 2014 (D.M. 27/03/2013); 

5. Piattaforma servizi per la categoria ; 

6. Regolamento sul processo di attuazione della politica degli investimenti ; 

 7.Varie ed eventuali.  

Alle ore 10:00, il Direttore Generale dell’Ente, Dott. Fabio Faretra, ha iniziato il 

rituale appello. 

Sono risultati presenti  134 delegati su 162. Al completo la delegazione di Napoli.  

Del CdA dell’Ente assente giustificato il solo Consigliere Gianfranco Ginolfi per 

motivi di famiglia. Presente l’intero Collegio Sindacale. 

Nel suo indirizzo di saluto il Presidente Visparelli che, in primis, ha ringraziato i 

presenti per la loro dedizione giacchè l’odierna seduta per come era stata 

strutturata nell’o.d.g. avrebbe richiesto il massimo impegno. 

Ha posto in discussione il punto 1. dell’o.d.g. (Parte Straordinaria) “Fusione 

ENPACL/ROSALCA” alla presenza del Notaio.  

Il presidente Visparelli ha informato l’Assemblea che, nella giornata di ieri, 

l’Assemblea della partecipata Rosalca srl ha approvato il progetto di fusione con 

l'ente di previdenza.  
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Gli ha fatto eco, intervenendo, il Vice Presidente dell’Ente, Matteo Robustelli il 

quale ha definito questa operazione molto importante dovendosi dare una svolta 

nella gestione dell’assetto immobiliare dell’Ente tramite una gestione diretta, 

donde la necessità di cessazione di Rosalca.  Ha, peraltro, ricordato che Rosalca 

srl gestiva per conto dell’Ente, in convenzione scaduta nel 2013, gli immobili di 

proprietà dell’Ente. Il V. Presidente Robustelli ha evidenziato che il CdA dell’Ente 

aveva valutato tutte le ipotesi, previste dal panorama giuridico societario, 

affinchè fosse condotta l’operazione di “eliminazione” della partecipata per cui, 

unanimemente, si era optato per un “progetto di fusione eterogenea” tra Rosalca 

srl e l’ENPACL. 

Tale progetto di fusione era stato redatto in forma “semplificata” giuste previsioni 

del codice civile. 

L’operazione de qua non avrebbe, in ogni caso, generato alcuna minusvalenza o 

plusvalenza essendosi in un regime di “neutralità fiscale” ai sensi dell’art. 172 del 

TUIR. 

Gli Enti vigilanti, peraltro, avevano rassicurato l’Ente sulla bontà del progetto di 

fusione. 

Ai fini dell’imposizione, l’operazione si manifestava come “non imponibile” ai sensi 

dell’art. 2 del D.P.R. 633/72 nel mentre le imposte catastali erano scontate in 

misura fissa. 

Era stata, comunque, presentata, all’Agenzia delle Entrate istanza di interpello in 

relazione all’imposizione indiretta sul progetto di fusione senza averne ricevuto 

alcun pronunciamento donde l’Ente aveva preferito assoggettare il progetto ad 

un’imposta di registro nella misura proporzionale del 3%. 

Il progetto di fusione, messo ai voti, è stato approvato all’unanimità.  

Ha preso, poi, la parola il Presidente del Collegio Sindacale esprimendo parere 

favorevole al citato progetto di fusione.  

Ha avuto inizio la parte “ordinaria” della riunione. 

Il Presidente Visparelli, in via preliminare, ha informato della dimissione 

dall’Assemblea di due Delegati di Roma che sono stati sostituiti e del decesso del 

Delegato di Salerno, Collega Giuseppe Lo Iacono, parimenti sostituito. Ha 

introdotto, quindi, il punto 1. Approvazione del verbale della riunione del 

21.11.2013. Approvato all'unanimità.  
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Ha introdotto il Punto 2 . “Comunicazioni del Presidente”.  

Ha ricordato della nuova modalità, come alternativa al MAV, del versamento dei 

contributi con il modello f24 e di una Delibera del  cda in merito alla contribuzione 

delle società tra professionisti. 

La delibera de qua è stata adottata di concerto con le Casse dei Ragionieri e dei 

Dottori Commercialisti stabilendosi che il contributo integrativo debba essere 

calcolato su tutto il  volume affari. La parte di reddito dei Soci non professionisti è 

esclusa dal calcolo.  

Per il contributo soggettivo ai fini previdenziali, invece, il reddito prodotto dalla stp 

è tutto imponibile ai fini Enpacl. 

Di quanto precede, si attende, in ogni caso, il parere del M.E.F. che dovrebbe 

essere positivo. Ad ogni buon conto il Presidente Visparelli ha preannunciato che 

le risultanze saranno comunicate a tutti gli iscritti. 

E’, quindi, intervenuta la Presidente Marina Calderone per il suo rituale indirizzo di 

saluto all’Assemblea dei Delegati. 

Ha ricalcato l’importanza dell’Ente di Previdenza che ha la responsabilità di 

accompagnare la Categoria sia nei tempi buoni che in quelli complicati. Ha fatto 

riferimento alla crisi che attanaglia anche i liberi professionisti, una crisi che ha 

cambiato il modo di lavorare incidendo tantissimo sui tempi di incasso dei 

compensi. Ha affermato che la Categoria è in crescita specie con i giovani 

donde la necessità di chiedersi come saldare il debito generazionale. Da qui, la 

necessità di dotarsi di strumenti che non facciano disperdere le competenze 

acquisite, affrontare le istituzioni pubbliche ad armi pari specie per quanto 

riguarda le piattaforme informatiche. 

Ha concluso il suo intervento invitando tutti per il Congresso di categoria e per il 

Festival del Lavoro in programma a Fiuggi dal 25 al 28 Giugno prossimi. 

Il Notaio ha dato lettura del processo verbale di fusione approvato dall’Assemblea 

ed ha dichiarato chiusa, al termine di tale incombenza, la parte straordinaria 

dell’o.d.g.. 

Il Presidente Visparelli ha introdotto il punto 3. dell’o.d.g. “Approvazione del 

Consuntivo 2013”. 
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Il Presidente ha evidenziato una diminuzione delle spese ordinarie di gestione ed 

un aumento delle imposte. Il risparmio, rispetto, agli anni precedenti, è stato di 

circa 1 mln. 

Proprio per questo ed a titolo di atto dovuto di rendicontazione, il Presidente 

Visparelli ha preannunciato per la prossima assemblea di Novembre 2014 (che 

dovrebbe essere l’ultima di questa Consigliatura) la presentazione di un bilancio di 

mandato affinchè si sia in grado di giudicare l’operato del CdA. 

Ha aggiunto che il volume d'affari e il dato reddituale degli iscritti sono parametri 

da tenere sempre sotto osservazione, inoltre, bisogna verificare anno per anno 

che il bilancio concordi con il bilancio tecnico (saldo previdenziale, gettito 

contributivo e quant'altro). 

Ha concluso, evidenziando lo sforzo del CdA in materia di recupero credito ivi 

comprese le operatività in tal senso. 

E’ intervenuto, poi, il Presidente del Collegio Sindacale il quale ha dichiarato che 

l’organo di controllo ha partecipato a tutte le riunioni del CdA fornendo gli 

opportuni suggerimenti. Ha ringraziato, a tal proposito, la Dirigenza per l’assistenza 

e l’assiduità di presenza durante le attività di verifica. Relativamente all’ultima 

parte dell’intervento del Presidente Visparelli, ha aggiunto che già dai primi mesi 

del 2014 sono visibili i risultati dell’azione di recupero esprimendo giudizio positivo. 

Sono iniziati gli interventi. Il Delegato Travers (Torino) si è dichiarato soddisfatto 

dell’operato del CdA pur esprimendo dubbi sul rendimento del patrimonio 

immobiliare e mobiliare. 

Il Consuntivo 2013, messo ai voti, è stato approvato all'unanimità.  

E’ stato introdotto il Punto 4. Riclassificazione bilancio di previsione. 

In base a direttive ministeriali, il Bilancio di previsione 2014, già approvato 

dall’Assemblea, deve essere redatto lo schema degli enti pubblici. L’Ente vi ha 

provveduto donde la necessità di ulteriore approvazione da parte dell’Assemblea 

nella esposizione secondo il nuovo schema. 

Messo in votazione è stato approvato a voti unanimi. 

Il Presidente Visparelli ha introdotto il Punto 5. “Piattaforma servizi per la categoria”.  

E’ stata illustrata all'assemblea l'idea della nuova piattaforma servizi gestita 

dall’Ente di concerto con CNO e ANCL SU. 
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Tale piattaforma, la cui partenza ed operatività sarà deliberata da un'assemblea 

apposita, prevederà una serie di servizi telematici,  interamente su piattaforma, 

alla quale i colleghi, dietro sottoscrizione di un abbonamento, potranno 

accedere. La società che gestirà tale piattaforma sarà una new-co creata ad 

hoc e senza scopo di lucro. 

L'obiettivo di tale piattaforma a supporto dei colleghi è la fornitura di servizi ad uso 

esclusivo dei CdL, tra i quali la gestione dello studio, del cliente, e tutta una serie di 

servizi aggiuntivi quali antiriciclaggio,  trasmissione dichiarazioni,  locazioni etc. 

Alle ore 13.15 una breve pausa pranzo. 

I lavori sono stati ripresi alle ore 14:30 con gli interventi sulla Piattaforma Servizi. 

La Delegata Gobat (Venezia) ha richiamato l’attenzione dell’Assemblea e del 

CdA sul prezzo di abbonamento che dovrebbe essere assolutamente 

concorrenziale. 

E’ stata la volta, poi, del Collega Maurizio Buonocore che è intervenuto in nome di 

tutti i Delegati della provincia di Napoli. 

Ha definito “ottima” l’idea della creazione della piattaforma in quanto ha una 

visione di prospettiva avendo la finalità di mantenere il reddito ad un certo livello 

a tutto vantaggio del versamento dei contributi.  La creazione di tale database è 

da considerare a tutela della conservazione fisica dei documenti. Creare una 

sorta di scrivania mobile per i giovani.  

La Delegata Laura Mantegatti ha espresso interesse per l’iniziativa pur affermando 

che la fattibilità resta un'incognita. Ha suggerito di chiedere la preiscrizione ai 

colleghi con una quota minima di anticipo e di incentivare la preiscrizione con 

uno sconto sull'acquisto.  

Il Delegato D’Angelo (Como) si è dichiarato soddisfatto dell’idea ed ha suggerito il  

coinvolgimento di tutta la categoria. Opportuno l'incontro a breve per la 

decisione. 

Il Delegato Butto (Varese) ha auspicato il decollo della piattaforma ed ha 

suggerito la creazione di nostri software.  Unire le forze per ottenere tale risultato.  

E’ stato, quindi, introdotto l’ultimo punto dell’o.d.g. vale a dire il Regolamento sul 

processo di attuazione della politica di investimenti che dopo ampia discussione è 

stato approvato a voti unanimi. 
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La seduta è terminata alle ore 18:15 con i saluti ed i ringraziamenti del Presidente 

Visparelli il quale ha dato appuntamento al giorno 24 Luglio p.v.. 

 

Saluti 

 
I delegati ENPACL della Provincia di NAPOLI 
 

Duraccio Edmondo – Buonocore Maurizio - Cappiello Giuseppe - Coccia 

Giuseppe - Esposito Giosuè – Lapegna Teresa – Sgariglia Nicola – Triunfo Fabio - 

Umbaldo Massimiliano 

 


